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Anwesend sind: 
 
Vorsitz 
Frau Sofia Rodriguez Eckwert  
 
Mitglieder 
Herr Louis Achenbach  
Frau Elen Albrink  
Herr Tomte Bender  
Herr Daniel Bielecki  
Herr Maximilian Buraczynski  
Herr Isa El Baouti  
Herr Mohamed-Ayoub El Haddaoui  
Frau Dunja Ghabali  
Frau Lara Heibeck  
Frau Djannah Krouma  
Frau Isabell-Sophie Schneider  
Herr Maximilian Volk  
 
Beigeordneter 
Herr Thomas Neuhaus  
 
Von der Verwaltung 
Herr Michael Ketterer  
Herr Tim Purkart  
Herr Jens Stuhldreier  
Herr Christoph Sykulski  
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
Oberbürgermeister 
Herr Burkhard Mast-Weisz  
 
Stellvertretender Vorsitz 
Herr Selim Deveci  
Herr Alimaga Kurtishov  
 
Mitglieder 
Frau Sedra Alshibani  
Frau Lilli Dörschler  
Frau Hanan Khodeda  
Herr Luis Mohn  
Frau Aurora Piperato  
Frau Meryem Aliye Uzun  
 
Von der Verwaltung 
Herr Domingo Estrany Dreßler  
Herr Egbert Willecke  
 
Schriftführung 
Frau Amelie Sophie Preyss  
Frau Sandra Wiesiollek  
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T a g e s o r d n u n g 
 

I. Öffentlich 
1   Änderung/ Erweiterung der Tagesordnung 

  
2   Änderung/Erweiterung der Niederschrift vom 23.01.2024 

  
3   Sachstand Jugendratswahl 2024 

  
4   Sachstand Planung Jugendcafe 

  
5   Sachstand Jugendbefragung 

  
6 16/5342 KulturScouts Bergisches Land, Rückblick auf das Projektjahr 2022-23 

  
7   Bericht vom AK Spielplätze 

  
8   Projektgruppe 20 Jahre Jugendrat 

  
9   Anstehende Termine 

  
10   Anfragen, Anträge, Mitteilungen 

  
11   Besuch im Landtag 

  
12   Abschlussseminar 10. Jugendrat 
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I. Öffentlich 
 
1. Änderung/ Erweiterung der Tagesordnung 
 
Die Tagesordnung wird um die Punkte Besuch im Landtag (TOP 11) und Bericht vom Ab-
schlussseminar des 10. Jugendrates erweitert (TOP 12). Sie werden vor den Tagesord-
nungspunkten TOP 9 und TOP 10 behandelt. Der Jugendrat beschließt die Erweiterungen 
wie benannt. 
 
2. Änderung/Erweiterung der Niederschrift vom 23.01.2024 
 
Der Jugendrat wünscht keine Änderungen oder Erweiterungen. 
 
3. Sachstand Jugendratswahl 2024 
 
Tim Purkart berichtet, dass sich insgesamt 43 junge Menschen zwischen 14-17 Jahren zur 
Wahl aufstellen lassen haben. 22 Mädchen und 21 Jungen von 13 verschiedenen Rem-
scheider Schulen möchten Teil des 11. Remscheider Jugendrates werden. Vier derzeitige 
Jugendräte haben sich erneut aufstellen lassen. 
  
Schulformen: 
- Gymnasium: 15 Kandidat/innen 
- Gesamtschule: 10 Kandidat/innen 
- Realschule: 6 Kandidat/innen 
- Hauptschule: 5 Kandidat/innen 
- Berufskolleg: 3 Kandidat/innen 
- Förderschule: 2 Kandidat/innen 
- Sekundarschule: 2 Kandidat/innen 
 
Am 07.02.2024 fand in der Kraftstation ein Fotoshooting für das Kandidatenplakat statt. Alle 
Kandidat/innen konnten sich fotografieren lassen und ihr Foto aussuchen, welches auf das 
Wahlplakat gedruckt wurde. 
Am 17.02.2024 fand in der Zeit von 11:00 Uhr bis 17:00 Uhr, ebenfalls in der Kraftstation, ein 
Coaching für alle Kandidatinnen und Kandidaten statt. An diesem Tag haben sie erarbeitet, 
welche Möglichkeiten sie haben, Werbung für sich zu machen. Auch haben einige Jugendli-
che eigene Videos für den Wahlkampf gedreht. Über 30 Kandidat/innen waren vor Ort. Frau 
Isabell Schneider war beeindruckt von der Motivation der anwesenden Jugendlichen und 
freut sich auf die Fortführung der Projekte des 10. Jugendrates.  
Frau Sofia Rodriguez Eckwert ist begeistert von der Veranstaltung und dankt dem Team der 
Kraftstation für die Unterstützung.  
Die Wahl findet vom 11.03.-15.03.2024 statt. 
 
4. Sachstand Planung Jugendcafe 
 
Herr Jens Stuhldreier stellt dem Plenum die Ergebnisse der Beteiligungsgruppe Jugendcafé 
vor. Die Gruppe wünscht sich das Jugendcafé auf dem oberen Teil der Alleestraße. Im Vor-
dergrund steht ein niederschwelliger Ort zum „Treffen und Abhängen“ von Jugendlichen (die 
auch ehrenamtlich aktiv sein werden) für Jugendliche von 13 – 21 Jahren. Die Ergebnisse 
der Arbeitsgruppe erhalten breite Zustimmung bei den Jugendräten.  
Frau Isabell Schneider gibt an, dass sie regelmäßige Events für die Zielgruppe im Café be-
grüßen würde. Herr Daniel Bielecki erfragt, wie die Finanzierung der Unkostenerstattung der 
Ehrenamtlichen erfolgen könnte. Herr Stuhldreier gibt an, dass dies ggf. über die Übungs-
leiterpauschale erfolgen könnte. 
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Herr Abdulrahim Tofailieh schlägt vor, mit einer örtlichen Pizzeria zu kooperieren. Die Gäste 
im Café könnten nach seiner Meinung eine Pizza durch die Kooperation günstiger erhalten. 
Frau Sofia Rodriguez Eckwert könnte sich eine tagesspezifische Speisekarte vorstellen (an 
einem Tag Wraps, an einem Tag Salat etc.). Frau Leandra Bretsch, die in der Beteiligungs-
gruppe aktiv war, erläutert ihre Beobachtungen im Café Monheim. Frau Marilena Spornber-
ger gibt an, dass die Nachhaltigkeit im Auge bleiben sollte, sodass nicht so viel Essen und 
Müll weggeschmissen werden muss.  
Herr Ketterer erläutert, dass die Eröffnung eines Jugendcafés aus seiner Sicht im Jahr 2025 
erfolgen könnte, vorausgesetzt die beteiligten Ausschüsse und der Stadtrat stimmen dem 
Vorhaben zu. 
 
5. Sachstand Jugendbefragung 
 
Herr Jens Stuhldreier berichtet von der Umsetzung der Ergebnisse der Jugendbefragung, die 
in drei Stränge gegliedert ist.  
Neben dem bereits vorgestellten Strang zum Jugendcafé, starten ab sofort die Expert/innen -
Gespräche zu Themen, die Jugendliche im Rahmen der Befragung angesprochen haben, 
die aber nicht direkt beim Jugendamt angesiedelt sind. Den Anfang macht die Gesprächs-
runde in der Stadtbibliothek Remscheid am 29.02.2024. Herr Stuhldreier lädt alle Anwesen-
den dazu ein. 
Zu den Themen: Jugendzentren - Angebote am Wochenende, Outdoor- und Partyveranstal-
tungen hat am 16.02. ein abschließender Workshop im Jugendzentrum „Die Schlawiner“ mit 
zahlreichen Akteuren der Arbeitsgemeinschaft der „Offenen Türen“ (AGOT) stattgefunden, 
bei dem die großen Remscheider Jugendzentren einen umfangreichen Maßnahmenkatalog 
vorgestellt haben, der zeitnah den politischen Gremien inklusive dem Jugendrat zur Abstim-
mung vorgelegt wird.  
 
6. KulturScouts Bergisches Land, Rückblick auf das Projektjahr 2022-23 

Vorlage: 16/5342 
 
Frau Sofia Rodriguez Eckwert berichtet, dass aus Remscheid 2022-23 zehn Klassen am 
Projekt KulturScouts Bergisches Land teilgenommen haben. Im Bergischen Land gehen im 
Schuljahr 2023-24 im neunten Jahr mittlerweile 69 Schulklassen auf Entdeckungstour. 
Als Beispiele benennt sie:   

· Albert-Einstein-Schule Städtische Gesamtschule Remscheid fuhr ins LVR Freilicht-
museum Lindlar und ins Deutsches Röntgen-Museum 

· Albert-Schweitzer-Realschule fuhr ins Neanderthal Museum und ins Stellarium Er-
krath 

Das deutsche Röntgen Museum wurde mit 12 Besuchen am häufigsten gebucht 
Die Jugendräte nehmen die Vorlage zur Kenntnis.  
Frau Elen Albrink war selber in einer Kulturscout-Klasse und ist begeistert von dem Projekt. 
  
7. Bericht vom AK Spielplätze 
 
Die beteiligten Jugendräte haben einen Einblick über die Weiterentwicklung der Spielplätze 
in Remscheid erhalten, haben mitberaten und fühlten sich im AK ernstgenommen. Herr Ket-
terer ergänzt, dass man nach der Anregung des Jugendrates Bolzplätze beleuchten werde. 
In der nächsten Sitzung werden die zu beleuchtenden Spielplätze für dieses Jahr in einer 
Mitteilungsvorlage für den JHA benennt. Herr Ketterer bedankt sich für die Kompetenz der 
beteiligten Jugendräte und der Teilnahme an dem Arbeitskreis. Aus dem Publikum wird ein 
überdachter Sportplatz vorgeschlagen. Dezernent Herr Neuhaus berichtet von einer entspre-
chenden Fläche mit Dach im Stadtgebiet, die derzeit umgesetzt wird. 
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8. Projektgruppe 20 Jahre Jugendrat 
 
Herr Tim Purkart berichtet von der Gala zum 20. Geburtstag des Jugendrates. Das Pro-
gramm ist aus seiner Sicht schon weit auf dem Weg. Er lädt ein zum Termin vor Ort Termin 
im Teo-Otto-Theater. Viele Jugendräte zeigen Interesse daran teilzunehmen. 
 
9. Anstehende Termine 
 
In der Wahlwoche gibt es ein öffentliches Wahllokal am Mittwoch 13.03.2024 von 16.00 -
19.00 Uhr im Allee Center. Die Bekanntgabe der Ergebnisse erfolgt am 15.03.2024 um 19:00 
Uhr in der Gelben Villa. Alle Remscheider Jugendliche sind zum dem öffentlichen Termin in 
der Gelben Villa herzlich eingeladen. 
 
10. Anfragen, Anträge, Mitteilungen 
 
Herr Christoph Sykulski (Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage) macht auf die inter-
nationalen Wochen gegen Rassismus aufmerksam. Er stellt den Workshop in der Kraftstati-
on mit der Bildungsinitiative Ferhat Unvar zu Antirassismus und Antidiskriminierung und die 
Lesung mit Burak Yimaz aus seinem Buch Ehrensache - Kämpfen gegen Judenhass am 
15.03.24 im Emma-Herwegh-Gymnasium vor. Sofia Rodriguez Eckwert wirbt für die beiden 
Veranstaltungen. 
Rüdiger Schneider dankt dem Jugendrat für seine Arbeit für Remscheid. 
 
11. Besuch im Landtag 
 
Herr Daniel Bielecki berichtet vom Besuch im Landtag auf Einladung des Landtagsabgeord-
neten Sven Wolf und lobt die entspannte Atmosphäre und die vielen positiven Begegnungen. 
Herr Ayoub El Haddaoui berichtet von der spannenden Diskussion mit Sven Wolf und der 
Plenarsitzung. Frau Sofia Rodriguez Eckwert erwähnt den Austausch mit dem Jugendrat 
Radevormwald zu den Themen Social Media und der Arbeit mit der Stadtverwaltung. Frau 
Isabell Schneider findet solche Termine in Landtag und Bundestag wichtig für die Stärkung 
der Demokratie. 
 
12. Abschlussseminar 10. Jugendrat 
 
Frau Elen Albrink ist begeistert vom Abschlussseminar des Jugendrates in Bielefeld und be-
zeichnet die Veranstaltung als rundum gelungen. Es gab einen sehr guten Austausch mit 
dem Oberbürgermeister Herr Burkhard Mast-Weisz, dem Dezernenten für Jugend Herr 
Thomas Neuhaus, dem Jugendamtsleiter Herr Egbert Willecke und dem Leiter der Kinder- 
und Jugendförderung Herr Michael Ketterer. Der Jugendrat bedankt sich für die Organisation 
des Seminars.  
 
 
 
 
 
   
Sofia Rodriguez Eckwert  
Vorsitzende 
 

 Jens Stuhldreier 
Schriftführer 
 

 


